

SEMANA DEL 4 AL 8 DE MARZO

Calificaciones crediticias de estados y municipios

Ariel Méndez
EL ECONOMISTA

SAN JUAN DEL RÍO, QUERÉTARO

Contexto económico favorable

Bajo nivel de endeudamiento, generación adecuada de ahorro interno y un contexto económico favorable fundamentan el aumento de la calificación crediticia de Fitch Ratings al municipio de San Juan del Río, Querétaro, a “A(mex)” desde “A-(mex)”; la perspectiva se mantiene Estable.

“Al 30 de septiembre del 2018, el municipio contaba con un solo crédito de largo plazo con saldo de 68.4 millones de pesos. El nivel de deuda de San Juan del Río es considerado bajo, al representar 0.07 veces los Ingresos Fiscales Ordinarios (IFO) y 0.53 veces el ahorro interno del 2018. El nivel de endeudamiento del municipio es la principal fortaleza dentro del factor de calificación”, explicó la agencia en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Adicionalmente, el desempeño presupuestal de San Juan del Río ha sido adecuado, lo que se refleja en la mejora de los IFO, principalmente por el incremento en los ingresos transferidos por los diferentes órdenes de gobierno, participaciones federales y recursos provenientes del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios.



“Derivado de lo anterior, el municipio continúa presentando un ahorro interno adecuado, al totalizar 123.1 millones de pesos en el 2018 desde 114 millones en el 2017, equivalente a 13.3% de los IFO, métricas que se encuentran en línea con el nivel de calificación”, afirmó la agencia.

TEPOTZOTLÁN, EDOMEX

Superávit primario

HR Ratings revisó al alza la calificación de “HR A-” a “HR A” al municipio de Tepotzotlán, Estado de México; mantuvo la perspectiva Estable.

“La revisión al alza obedece al adecuado

comportamiento observado en el balance primario, lo cual le permitió a la entidad disminuir las Obligaciones Financieras sin Costo”, indicó la agencia.

Además, el municipio ha mantenido apropiados niveles de liquidez, por lo que la métrica de deuda neta mostró un comportamiento decreciente y por debajo de las expectativas de la agencia.

El superávit en el balance primario fue equivalente a 5.4% de los ingresos totales, mientras que HR Ratings estimó un déficit equivalente a 3.8% de los ingresos totales.

Durante el 2018, Tepotzotlán registró un incremento conjunto de aportaciones y participaciones en 12.8%, así como un alza de 2.4% en los ingresos propios. Sumado a lo anterior, la entidad recortó el gasto en obra pú-

blica en 24.8%, por lo que, al cierre del 2018, generó un superávit en el balance primario equivalente a 5.4% de los ingresos totales

GENERAL ESCOBEDO, NUEVO LEÓN

Contención de gastos

S&P Global Ratings confirmó la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional de “mxBBB+” del municipio de General Escobedo, Nuevo León. La perspectiva se mantiene Estable.

“La calificación refleja nuestra opinión de que Escobedo continuará esforzándose por contener el crecimiento de sus gastos operativos, a pesar de que es probable que sus ingresos crezcan más lento. Sus moderados déficits le permitirán mantener un nivel de deuda con proveedores estable sin poner en riesgo su posición de liquidez ni incrementar su deuda de largo plazo”, informó la agencia.

Asimismo, la calificadora agregó que los moderados déficits después de gastos de inversión podrían atenuar las presiones de financiamiento de la entidad.

En el 2019, el estado presupuestó un incremento de 26% en transferencias operativas provenientes de los impuestos de jurisdicción estatal recaudados a Escobedo y se espera que no las disminuya en los próximos tres años. De esta forma, los superávits operativos podrían promediar 6% de los ingresos operativos entre este año y el 2021.

Tepotzotlán limita al sur con los municipios Nicolás Romero y Cuautitlán Izcalli. FOTO: ESPECIAL